
贴心服务暖人心
春节期间， 新县返乡农民工小

陈怀揣着在外务工积攒的现金，在
位于新县火车站附近的新集邮政支
局储蓄所受到热情接待， 几天的冰
雪劳累之苦顿时烟消云散。

小陈告诉我们，“大年这几天，

由于大雪封路， 我走遍了新县县城
所有的银行网点，都是停止营业。我
妻子担心过节期间钱放在家里不安
全，再三催我去存上。于是大年初一
揣着钱就出门了。 我小心翼翼地来
到火车站， 老远就看到邮政储蓄所
正在营业， 办理业务的人排起了长
队，我心哆嗦一下，这下糟了，这么
长的队要等到何时， 我一家人还要
去拜年呢。等我一到营业厅，空调送
出的暖风暖融融的。 工作人员赶忙
前来询问我需要办理什么业务，我
说要存款， 他们马上给我一张定期
存款单。听说是
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万元的大单，又把
我专门带到大客户台席办理， 台前
上来两个工作人员帮助点钱， 不到
10

分钟，很快就办好了业务。这时，

我几天悬着的心才放了下来。”

新集邮政支局局长吴思强说：

“为了保证居民正常地使用邮政业
务，我们采取了多种措施，一是想用
户之所想，做他人不能做之事。大年
是中国传统的合家团聚的重要节日，

我们放弃了休息， 不仅没有关门停
业，而且还将原来的
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个台席增加到
4

个台席。二是抽调业务骨干，组织邮
政储蓄业务宣传员，主动推介业务，

减少用户排队时间， 帮助他们迅速
办完业务， 好让居民顺顺心心地过
年。 三是从人民银行调换了一批新
币， 用于老百姓过年时换新币给小
孩压岁用。虽然我们累点苦点，但很
多老百姓就是冲着这一点前来存款
的。 节日的服务质量也一直牵着新
县邮政局局长扶功勋的心， 大年前
后，他每天都要到营业厅站一两个小
时，现场指导我们如何方便快捷地为
用户办理业务，不时向群众咨询对邮
政的服务还有什么意见、 建议和要
求，并记在小本上。”

营业员陈姣说， 我是新来的大
学毕业生，去年经过开展优质服务活
动，我们支局按照星级标准为用户提
供服务，用户前来办理业务我们都要
起立迎送他们， 并且要做到微笑服
务。平时还好说，一到春节，一天一人
要接待四五百位客户，个个累得腰酸
腿痛的，晚上躺倒床上第二天就不想
起来，可一想到我们为客户提供的满
意服务， 我们不由得迅速爬起来，开
始了新一天的工作。

记者为了感受一下这个邮政支
局的服务， 拿了

1000

元旧钱要求换
成新币，只见营业员从款箱里取出新
币，在验钞机里过了过，笑容可掬地
递给我，还不住地说：“慢走，欢迎下
次光临！”带着星级服务的感受，我们
感慨道，贴心服务真是暖人心啊。

□

本报记者郝光

虽然近期
天气一直阴
冷， 但是仍然
挡不住春天的
脚步。昨日，记
者看到， 市中
心城区河公
园里盛开的梅
花吸引了众多
游人前去观赏。

火红的红梅、雪
白的白梅也成
为摄影爱好者
手中“长枪短
炮” 瞄准的目
标。您看，这位
拍得多专注啊！

本报记者
郝光摄

日前， 驻信沙家浜部队官兵得知驻地血库血液告急之后，

在前不久已组织献血的同时， 再次与信阳市中心血站取得联
系，并组织部队官兵开展无偿献血。在
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个小时的时间里，几百
名官兵义务献血近
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万毫升。 图
①

为官兵们在排队等候献血。

图
②

为官兵们献血时的情景。 本报记者苏鹏摄

市统计局城调队坚持“一岗双责”，积极开展党风廉政建
设工作，并把任务扎实有效落实到实际工作中，日前顺利通过
市统计局党风廉政建设考核小组对去年工作的考核评议。图
为评审时的情景。 本报记者 苏鹏摄

消费者：别把索要发票不当回事
顾客买单，商家开发票，这是商家

的义务，也是消费者的权利，不知道有
多少朋友消费后有索取发票的习惯，

即使索取发票， 也会碰到商家以各种
理由推脱。近日，一些市民拨打本报热
线电话，反映他们在消费时，商家不主
动提供发票或者拒开发票。

市民王女士说，年前，她与朋友看
到我市中心城区解放路成功花园附近
新开了一家涮锅店，便进去品尝一番，

共消费了
153

元， 结账索要发票时，吧
台服务员告诉她，我们刚开业，试营业
阶段没有发票， 要不我给你两张代金
券，你下次来消费时可充当现金使用。

王女士对记者说， 我每天接送孩子都
从这条路经过， 这家涮锅店开业快两
个月了，怎么还是试营业阶段？

“我元旦节在和美商场附近一家
涮锅店请朋友吃饭， 消费了

298

元，当
我索要发票时，服务员告诉我，店里最
近有活动，如不要发票，我们可根据你
的消费金额赠送价值不同的礼品。想
着自己不报销， 最后还是选择了小礼
品。”人民医院的小张这样对记者说。

“对于索要发票的困难，我深有感
触。”市民李先生说，虽然自己不能报销，

但他每次消费后都不忘索要发票， 主要
是想一旦有事可以凭发票来维护自己的
合法权益。 但他这两年在索要发票过程
中，许多商家总以各种理由推辞。

恰巧记者的一位朋友大年初二，

在我市一家上规模的酒店订了一桌
饭，订桌时服务员说这个包房最低消
费是

880

元，吃完饭结账时，被包房服
务员告之春节包桌消费没有发票。当
时这位朋友很是诧异，在我市很有名
的酒店消费，居然被告之没有发票。

索要发票为什么这么难？记者对
此进行了调查。

记者调查后发现， 市民到一些中
小型商店、 餐馆等场所消费时得不到
发票是普遍现象， 部分商家为拒开发
票绞尽脑汁， 总是以各种各样的借口
推诿，比如“我们的发票正好用完了，

先给你开个收据吧， 过几天可以来
换。” 这种推辞是商家们惯用的伎俩。

在调查中，记者遇到最多的说法是：反
正你也不报销， 如果不要发票我们可
以给你打折。在这种情况下，大多数消
费者都会选择最实惠的打折。其实，在
我们日常生活消费中， 许多市民根本
就没有索要发票的意识。比如，我们所
交的物业管理费， 相信大多数人只想
到把物业管理费交到小区物业公司就
行了，而小区物业公司只是开个收据，

几乎没有人想过索要发票。

此外， 一些餐馆老板也向记者抱
怨， 现在从事餐饮业要缴纳的税费很
多，有营业税、城建税、教育附加税等
诸多税款， 虽然看起来餐馆的生意挺
火爆，但是负担也非常重，这也是很多
餐馆不愿给消费者开具发票的一个原
因。 尝到甜头的商家会想出各种办法
逃避开发票，如果消费者不主动投诉，

税务部门监管有限，无从查处，自然成
全了这些商家。同时，许多消费者维权
意识比较差， 大部分消费者觉得不给
发票给点优惠对个人来说更实惠，一
方面因为拿了发票不能报销； 另一方
面， 很多消费者感到现在发票中奖概
率太低，不如直接打折来得实惠。

不难看出，消费者的维权意识仍
然淡薄，他们没有意识到拒开发票的

行为是一种逃税行为。

记者就该问题采访了市地税局
相关工作人员，据介绍，发票是财务
收支和会计核算的原始凭证，也是消
费者保护自身权益的有效凭证。消费
者在购买商品、接受劳务以及从事其
他经营活动中，如果自身权益遭到侵
犯，若要诉诸法律，首先应当提供商
家开具的发票。消费者主动向商家索
取发票，可以帮助税务机关实现对税
收的控管。我国近几年实行发票抽奖
制度，实际上就是鼓励大家主动索要
发票，同时也是为了增强公民纳税意
识，增加政府税收。面对商家种种说
辞，税务部门提醒消费者，这些都是
商家避税逃税的借口。如果商家出现
不开发票的行为，顾客可以向税务部
门举报， 他们将依法进行查处。

同时，《中华人民共和国发票管理办
法》规定，经营者必须向消费者开具
发票，不得以任何理由拒绝。

□

本报记者苏鹏文
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再次启航
刚入秋的一场小雨笼罩着整

个小城，也潮湿了我刚失业的心。

妻子小心地提醒我：“出去走走
吧， 你已经十多天没出家门了。”

我叹了口气， 拿把伞就跟妻子出
去了。也许是走顺了路，我们不知
不觉就来到了西亚。西亚门前，顾
客川流不息， 妻子被门前的一张
大红榜吸引住了，我过去一看，榜
上豁然用大红字打印着“西亚公
司祝贺员工子女考入大学。”再往
下看：赵文珍，儿子，考入西安交
大， 公司奖励

5000

元……顿时，

一股异样的感觉在我心田泛起。

妻子说：“在这个商品经济社会，

单位能为员工子女上学给这么多

的奖金，实在少见。”我立即询问
一旁正为顾客檫车子的保安：“这
张榜是真的吗？” “当然是真的
了。” 他自豪地说。“就凭这件事，

我觉得做个西亚人很幸福。”

我们走进商场， 妻子鼓励我
去西亚应聘，我迟疑了一会儿，走
了进去。经过努力，我终于成了一
名西亚人。试用期间，我被分到蔬
果科，

30

多位兄弟姐妹，大家关系
处理的很友好， 他们爽朗的笑声
感染了沉默寡言的我。

很快，我就适应了工作。我失
落的心从这里再次起飞。

固始西亚购物广场员工杨
平昌

□

王攀

“新生代农民工”提法当休矣
当中国的大城市出现不

同程度的“民工荒”时，一直处
于失语状态的“农民工”悄悄
完成了自己的更新换代和“结
构转型”。（据中新网）

最近， 不管官方声音，还
是民间话语，有个热词，叫“新
生代农民工”， 此前的叫法是
“新一代农民工”。

无论是叫“新一代农民
工”，还是叫“新生代农民工”，

等于仍旧把他们的身份锁定为
农民工。我们知道，农民工在中
国绝对是经济权利不保、 政治
权利可怜的一个群体， 他们生
活在城市最底层， 从事苦累脏
工作，社会地位低下；而国家对
这一群体每一步哪怕是丁点儿
的权利改善， 都会赢来社会廉
价的掌声，把公平视作恩赐，似
乎他们遭受不公才是正常的。

事实上，“新生代农民工”

这一群体，已经不是严格意义
上的农民工了。他们尽管和二
三十年前农民工进城时年纪
相仿，但他们不再“穿着邋遢
的衣衫，扛着蛇皮袋，眼神迷
惘”，他们读过更多书、喜欢漂
亮衣服，还上网聊天、甚至关
心股市……对于就业，他们不
像父辈那样担忧。他们追求的

是环境好、技术高，体面、有尊
严的工作。如果社会仍旧把他
们锁定在农民工，等于让他们
延续父辈们所遭受的不公平
待遇，等于仍把他们视作一个
经济权利不保、政治权利可怜
的社会底层群体，进而为他们
享受同等的政治和经济权利
设置障碍。 这是一种不公，也
是一种推卸责任的表现。

现在，倒逼我们产业升级
的不是外来竞争， 而是我们自
己的工人。据

2

月
24

日《中国证
券报》报道，素有“世界工厂”之
称的珠三角地区，“用工荒”愈
演愈烈，薪酬吸引力逐渐下降，

产业优势正在丧失， 新生代工
人崛起带动求职升级， 珠三角
产业升级和转型颠簸走到十字
路口。 这预示着那种靠低廉价
格占有产业工人劳动价值的做
法， 已经不可能再如当年那么
简单。也预示着，这些产业工人
对经济权利不保、 政治权利可
怜的现状越来越不满。

今天，他们可以倒逼产业
升级，明天他们就会倒逼社会
公平。麻痹社会的“新生代农
民工”叫法当休矣！

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ
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本报记者赵锐文
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掌握股指期货知识体验中原证券专业服务
中原证券信阳营业部“股指期货专题服务月活动”开始啦！

股指期货已经可以开户了，为了迎接期
货市场这一新品种，中原证券信阳营业部按
照总部指示， 推出股指期货专题服务月活
动，在活动期间广大投资朋友可以通过参与
下列活动了解股指期货相关知识。

1.

现场宣传活动。我们在营业部现场安
排了专门的股指期货专区，放置了股指期货
海报，展板，并准备了大量的相关折页供投
资朋友们取阅。

2.

投资学院。投资者学院是中原证券为
了培训新入市投资者投资技巧，方便投资者
了解证券基本知识、证券市场风险、市场行
情的地方，也是投资者相互交流心得和经验
的地方。由信阳营业部资深咨询人员于每周
六（国家法定假日除外）讲课。

在服务月期间，我们将在投资学院中加
入对股指期货相关知识内容，通过深入浅出
的讲解，为您揭开股指期货的神秘面纱。

3.

股指期货座谈会。在
3

月中旬我们准
备了一次股指期货座谈会，届时中原期货的
研究员将从专业人士的角度，为到场的投资
朋友们解读股指期货及其交易。

4.

股指期货仿真交易体验。为了让投资
者近距离接触股指期货交易，中原证券信阳
营业部依照总部通知，在营业部现场设立的

专门的股指期货仿真交易体验室。从今天开
始凡有意了解股指期货的朋友，都可以携带
本人身份证，来营业部申请开通股指期货仿
真交易。届时不断有专人指导您进行仿真操
作，还有精美小礼品相赠。

5.

股指期货论坛。本次服务月中，除了
营业部的活动外，中原证券总公司也将组织
营业部客户面对面开展一次股指期货论坛，

论坛活动地点初步定为省内，以讲解期货研
究，经验交流为主。

（以上活动的解释权归中原证券信阳营
业部所有，中原证券恭候投资者垂询。咨询
电话

0376-6210668

）

股指期货风险提示：

股指期货市场的风险规模大、 涉及面
广，具有放大性、复杂性与可预防性等特征。

股指期货风险类型较为复杂，从风险是否可
控的角度划分，可分为不可控风险和可控风
险；从交易环节可分为代理风险、流动性风
险、强制平仓风险；从风险产生主体可分为
交易所风险、经纪公司风险、投资者风险与
政府风险；从投资者面临的财务风险又可分
为市场风险、信用风险、流动性风险、操作风
险与法律风险。

市场风险市场风险是因价格变化使
持有的期货合约的价值发生变化产生的风
险，是期货交易中最常见、最需要重视的一
种风险。导致期货交易的市场风险一般可分
为自然环境因素、社会环境因素、政治法律
因素、技术因素、心理因素等。

信用风险信用风险是指由于交易对
手不执行履约责任而导致的风险。期货交易
由交易所担保履约责任而几乎没有信用风
险。现代期货交易的风险分担机制使信用风
险的发生概率很小，但在重大风险事件发生
时，或风险监控制度不完善时也会发生信用
风险。

流动性风险流动性风险可分为两种：

一种可称作流通量风险；另一种可称作资金
量风险。流通量风险是指期货合约无法及时
以合理价格建立或了结头寸的风险，这种风
险在市况急剧走向某个极端时或者因进行
了某种特殊交易想处理资产但不能如愿以
偿时容易产生。通常以市场的广度和深度来
衡量股指期货市场的流动性。广度是指在既
定价格水平下满足投资者交易需求的能力，

如果买卖双方均能在既定价格水平下获得
所需的交易量， 那么市场就是有广度的，如
果买卖双方在既定价格水平下均要受到成

交量的限制，那么市场就是窄的。深度是指
市场对大额交易需求的承接能力，如果追加
数量很小的需求可以使价格大幅度上涨，那
么，市场就缺乏深度；如果数量很大的追加
需求对价格没有大的影响，那么市场就是有
深度的。较高流动性的市场，稳定性也比较
高，市场价格更加合理。资金量风险是指当
投资者的资金我无法满足保证金要求时，其
持有的头寸面临强制平仓的风险。

操作风险操作风险是指因信息系统
或内部控制方面的缺陷而导致意外损失的
可能性。操作风险包括以下几方面：因负责
风险管理的计算机系统出现差错，导致不能
正确地把握市场风险，或因计算机制操作错
误而破坏数据的风险；储存交易数据的计算
机因灾害或操作错误而引起损失的风险；因
工作责任不明确或工作程度不恰当，不能进
行准确结算或发生作弊行为的风险；交易操
作人员指令处理错误、不完善的内部制度与
处理步骤等所造成的风险。

法律风险法律风险是指在期货交易
中，由于相关行为（如签订的合同、交易的对
象、税收的处理等）与相应的法规发生冲突，

致使无法获得当初所期待的经济效果甚至
蒙受损失的风险。

商家拒开发票的7大“理由”

理由
1.

用完说———当月发票已
经用完，现在买不到发票。

破解：发票根本不存在用完这种
情况， 地税局对发票是敞开供应的，

税务部门要求定额部分发票快用完
时，就应提前到地税局购买。

理由
2.

拖延时间———现在正好
没有，老板也不在，您改天再来拿。

破解： 许多消费者因为怕麻烦，

又觉得花的钱不多，拿了发票也没有
什么太大意义， 于是就这么算了，放
弃自己的合法权益。其实，根本不存
在没有发票的说法，消费者遇到商家
不给发票的情况可拒绝付款。

理由
3.

试营业———目前正在试营
业，可以不给发票。这是餐馆常用的手

段之一，特别是新开业的餐馆，以试营
业为由，拒绝向消费者开发票。

破解：无试营业的说法，按照规
定，纳税人应在领取营业执照后
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日
内，持有关证件向税务机关办理税务
登记。商家只要有经营活动，就必须
给消费者开具发票。

理由
4.

打折———不给发票，给你
打折或去掉零头。一种情况是，在餐
馆吃完饭买单时，服务员往往会告诉
你， 如果不要发票的话就给你打折；

另一种情况是，一些餐馆给消费者发
放打折卡， 消费者如使用了打折卡，

就拒绝开具发票。

破解：餐馆发放的打折卡是商家
的一种经营促销方式，即使消费者使
用了打折卡，餐馆也必须给消费者开
具发票，打折卡不能成为不给发票的
借口。

理由
5.

只给收据———称收据也
可报销。部分消费者因公事应酬需要
报销餐饮费，餐馆会告诉你收据也可
以作为报销凭证。

破解：发票作为一种合法的正式
单据，是用来报销的惟一凭证。税务
机关若在检查中发现商家使用收款

收据，将对其进行处罚。

理由
6.

拿出已使用过的发票给
消费者，并称没有了，凑合凑合吧。

破解：直接在已使用过的发票上
涂改用户名称等行为是违法的，发票
必须三联完整，并当面撕给消费者发
票联，否则消费者可以投诉。

理由
7.

有餐馆直接给假票，消费
者发现印刷质量不好提出意见，餐馆
称是这批印刷质量不好的原因。

破解：发票是由省、自治区、直辖
市税务机关指定的企业印制，印刷和
管理都很严格，质量不过关的绝对不
会使用， 所以这些都是骗人的假话。

消费者如怀疑是假票，可到税务部门
进行鉴定。

图为工作人员正在为客户介绍存款业务时的情景。

乘车不成反遭车主暴打乘客耳朵被打伤缝了六针

潢川县一汽车站内上演“全武行”

乘车不成反遭车主暴打，

这样的咄咄怪事昨日发生在
潢川县火车站附近的一个汽
车站内。

家住驻马店的闵先生向
记者投诉了挨打的经过。

3

月
9

日这天，走亲戚回驻马店的闵
先生因为没有买到直达驻马
店的火车票，就乘车来到了潢
川县。下车后，原本打算转乘
大巴回去的闵先生在火车站
附近看到有个汽车站，就过去
寻找有无开往驻马店的大巴
车。此时一辆车号为豫
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的大巴车售票员就吆喝喊他
上车，上车以后，闵先生看见
车上已经满员没有座位了，就
跟售票员说没有座位不坐了。

此时，老实的闵先生没有想到

刚才还热情喊他上车的售票
员突然变脸，一脚把他从车上
踹了下去，并且喊来四五个人
围着他拳打脚踢，可怜的闵先
生被打得头破血流。等殴打结
束后，遍体鳞伤的闵先生耳朵
听不见了， 而且一直在流血。

闵先生来到当地派出所报案
后，简单做了个笔录。

举目无亲的闵先生来到
潢川县人民医院， 经过治疗，

他的耳朵缝了六针。他告诉记
者，至今，他感觉脑子很晕，浑
身疼痛不已，家人已经赶来医
院护理他，而打人凶手仍然逍
遥法外。他不明白，为什么这
些本应安分做生意的大巴车
主，在光天化日之下竟敢如此
明目张胆、为所欲为。他希望
公安机关早日将凶手绳之以
法，给他一个说法。

相关链接：

①

②


